



Le 24/06/2025 - Communiqué de presse - Auteur : Châtellerault | Temps de lecture : +/- 1 minute et 15 secondes

Inauguration de l'œuvre des héroïnes de la Résistance

Châtellerault, le 24 juin 2025 - Ce mardi 24 juin, en présence de Jean-Pierre Abelin, maire de Châtellerault, de Nicole Pignon, de Philippe Pineau, de l'artiste **Gilles Fromonteil**, des élèves, enseignants, associations et représentants institutionnels, a été inaugurée l'œuvre des **Héroïnes** sur le site de la Manu.

Cette œuvre pérenne rend hommage à **cinq femmes résistantes** et déportées originaires de Châtellerault – **Léone Baugé-Jamain, Éliane** Devergne-Giraudeau, **Renée Moreau, Louise Muller et Jeanne Varennes** – toutes ouvrières à la Manufacture d'armes avant leur engagement en 1943.

Une œuvre d'art collective et pédagogique

L'artiste Gilles Fromonteil a conçu une installation murale en bas-relief céramique, mêlant portraits stylisés des héroïnes et 24 plaques réalisées par des élèves de l'école Jean-Zay, du collège Jean-Macé et du lycée Marcelin Berthelot. Ces créations, fruits d'ateliers menés d'octobre à mars en lien avec l'École d'Arts plastiques, sont autant de fragments de mémoire que d'expressions artistiques. Accompagnée de cinq affiches retraçant l'histoire de ces femmes, cette œuvre s'inscrit dans un travail pédagogique associant les arts plastiques, l'histoire et la littérature, le tout supervisé par les enseignants.

Un lieu de mémoire vivant, au cœur de la Manu

Installée sur un mur longeant le canal, dans un espace requalifié pour l'occasion, cette œuvre invite à la contemplation autant qu'à la découverte. Par sa discrétion et sa cohérence avec l'architecture du site – la brique, la pierre, le métal – elle s'intègre harmonieusement dans le paysage. Cette inauguration intervient symboliquement au lendemain de la date du retour à Châtellerault de trois des résistantes honorées.

Elle souligne aussi l'engagement constant de la Ville en faveur de la mémoire des femmes, à l'image de la rue Nicole Auger, et désormais de cette place dédiée aux héroïnes de la Résistance.

Par cette réalisation collective, Châtellerault affirme une fois de plus sa volonté de mettre en lumière les figures féminines de son histoire, de transmettre les valeurs de courage, de solidarité et de liberté, et d'ancrer ces mémoires dans l'espace public pour les générations futures.

VOS CONTACTS

Lydia de Abreu

Attachée de presse

05 49 20 20 08

06 37 98 15 50

lydia.deabreu@grand-chatellerault.fr